

Luzern, 25. Januar 2018

MEDIENMITTEILUNG

Verbreitung 25.01.2018 / 18.00 Uhr
Sperrfrist 25.01.2018 / 18.00 Uhr

Begegnungszentrum Schappe gewinnt den Kinder- und Jugendaward

Der Kanton Luzern hat heute den Kinder- und Jugendaward 2017 verliehen. Ausgezeichnet wurde die Gemeinde Kriens für das Projekt «Kultur- und Begegnungszentrum Schappe». Auf dem ehemaligen Werkhofareal hat die Gemeinde einen Ort des Austauschs geschaffen.

Der Kanton Luzern verleiht jährlich den Kinder- und Jugendaward an eine Gemeinde, einen Verein oder eine Organisation, die bei der Umsetzung des Kinder- und Jugendleitbildes aussergewöhnliches geleistet haben. Die Vergabe findet zum Abschluss eines Schwerpunktjahres statt. Aktuell stand das Handlungsfeld «Vernetzung» im Fokus.

Ausgezeichnet wurde das Siegerprojekt «Kultur- und Begegnungszentrum Schappe» der Gemeinde Kriens. Gemäss der Jury fördert dieses in einem sehr hohen Mass die Vernetzung zwischen Kinder und Jugendlichen sowie verschiedenen Bevölkerungsgruppen, Organisationen und Institutionen. Das Siegerprojekt habe Vorbildcharakter, sagt Petra Zeier von der Dienststelle Soziales und Gesellschaft.

Ein Begegnungszentrum für alle

Gemeinsam mit der Jugendanimation hat die Gemeinde Kriens im alten Schappe-Zentrum ein Kultur- und Begegnungszentrum geschaffen, nachdem aufgrund von raumplanerischer Veränderungen im Rahmen des Zentrumsprojekts wichtige Begegnungsorte und Wirkungsstätten für Jugendliche und Kulturschaffende wegfielen. Die Jugendanimation entwickelte das Projekt gemeinsam mit Jugendverbänden, Kulturschaffenden, Migrantinnen und Migranten, Theatervereinen, Jungparteien und weiteren Organisationen. Entstanden sind ein Spiel- und Begegnungsorte im öffentlichen Raum, eine sogenannte «Infobar» der Jugendanimation, ein grosser Theatersaal und Atelierplätze. Die Aussen- und Innenräume sind für die Bevölkerung vielseitig nutzbar. Das «Kultur- und Begegnungszentrum Schappe» soll sich gemäss den Projektverantwortlichen zum Treffpunkt für Kinder und Jugendliche und zur Bühne für Kunst, Musik, Kultur und Politik weiterentwickeln. Es soll bewusst nicht nur ein Jugendzentrum sein, sondern ein Begegnungszentrum und Ort des Austauschs für alle in der Gemeinde.

Das ausgezeichnete Projekt gewinnt eine Kurzfilmproduktion im Wert von 5000 Franken.

Den zweiten und dritten Rang belegen die Projekte «Sensor» der Gemeinde Menznau und «Kinderfest Littau» des Vereins Kinderfest Littau.

Handlungsfeld «Wohlbefinden & Schutz» steht neu im Zentrum

Mit zwei Referaten ([siehe Programm](#)) wurde im Rahmen der Preisverleihung das neue Handlungsfeld des Kinder- und Jugendleitbildes «Wohlbefinden & Schutz» lanciert. Dabei steht die psychische und körperliche Gesundheit von Kindern und Jugendlichen im Zentrum.

Die UN-Kinderrechtskonvention hält fest, dass Kinder und Jugendliche ein Recht darauf haben, gesund zu leben, und dass ihnen dafür die notwendigen Rahmenbedingungen zustehen. Kinder und Jugendliche sollen aber auch – ihrem Entwicklungsstand entsprechend – Freiheit und Schutz erfahren.

Für Gemeinden, Vereine und Organisationen stellt der Kanton Luzern eine [Ideensammlung](#) mit Praxisbeispielen zur Verfügung, die aufzeigen, wie das Handlungsfeld «Wohlbefinden & Schutz» umgesetzt werden kann. Mit verschiedenen Angeboten werden Gemeinden unterstützt, die im Sinne des kantonalen Kinder- und Jugendleitbildes aktiv werden möchten.

Zum Abschluss des Schwerpunktjahres «Wohlbefinden & Schutz» wird Ende 2018 der vierte Kinder- und Jugendaward verliehen.

Anhang

Kinder- und Jugendleitbild Kanton Luzern

Bild: Die Gewinnerinnen und Gewinner des Kinder- und Jugendawards 2017 mit Regierungspräsident Guido Graf

Kontakt

Petra Zeier

Dienststelle Soziales und Gesellschaft

Telefon 041 228 58 64

petra.zeier@lu.ch

(erreichbar Freitag, 26. Januar 2018, 10 - 11.30 Uhr)

BOX:

Kinder- und Jugendleitbild des Kantons Luzern

Der Kanton Luzern hat das Kinder- und Jugendleitbild 2014 lanciert. Es umschreibt die Rechte und Bedürfnisse der Kinder und Jugendliche und zeigt die Richtung der Kinder- und Jugendpolitik auf.

Das Kinde- und Jugendleitbild beinhaltet sechs Handlungsfelder, welche jeweils während einem Jahr Schwerpunktthema der Kinder- und Jugendpolitik im Kanton Luzern sind:

- Partizipation (2014/15)
- Lebensraum (2015/16)
- Vernetzung (2016/17)
- Wohlbefinden und Schutz (2017/18)
- Umfassende Bildung (2018/2019)
- Zusammenleben und Chancengerechtigkeit (2019/20)

Das Kinder- und Jugendleitbild soll Kanton, Gemeinden, Organisationen, Institutionen, Vereinen und Verbänden als Orientierung dienen, eine gemeinsame Stossrichtung aufzeigen und das Handeln koordinieren. Über 100 Personen aus dem Kinder- und Jugendbereich waren an der Entstehung des Leitbilds beteiligt. Zum Abschluss jedes Schwerpunktjahres verleiht der Kanton Luzern den Kinder- und Jugendaward für ein aussergewöhnliches Engagement im entsprechenden Handlungsfeld.

Kinder- und Jugendaward 2016

Der letztjährige Kinder- und Jugendaward ging an die Schule Wauwil für das Projekt «Kinder und Jugendliche gestalten Lebensraum» im Handlungsfeld «Lebensraum». Der mit dem Preisgeld umgesetzte Kurzfilm ist [hier](#) aufgeschaltet.

Facebook

Der Kanton Luzern hat heute den Kinder-und Jugendaward 2017 zum Handlungsfeld Vernetzung verliehen. Der Award wird für ein aussergewöhnliches Engagement bei der Umsetzung des Kantonalen Kinder- und Jugendleitbildes vergeben. Ausgezeichnet wurde die Gemeinde Kriens für ihr Projekt «Kultur- und Begegnungszentrum Schappe», das im Rahmen von «Zukunft Kriens – Leben im Zentrum» umgesetzt wird.

Twitter

Der Kinder-und Jugendaward 2017 zum Handlungsfeld Vernetzung geht an die Gemeinde Kriens für das Projekt «Kultur- und Begegnungszentrum Schappe».